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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
13 сентября Ветер западный, 3-8 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., по краю дождь, 
утром местами туман.

14 сентября Ветер западный, 6-11 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., без осадков, 
местами заморозки. 

Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., дождь,

возможен мокрый снег.
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«Очевидные решения
откладывать не буду»

  АКТУАЛЬНО .

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

К осени – новая техника
Алтайский научно-исследовательский институт 

технологии машиностроения (АНИТИМ), который 
находится в Барнауле, расширил к осеннему сезону 
ассортимент техники. Новое оборудование не имеет 
аналогов, производимых в регионе.

К сентябрю на предприятии выпустили культиватор 
секционный универсальный «Алтай»: ширина захвата 
11 метров.

В дальнейшем линейку продукции расширят. Конструк-
торы уже трудятся над разработкой образцов с шириной 
захвата 8 и 15 метров.

«Алтай» будут использовать для ранней предпосевной 
подготовки почвы. Он может выравнивать поверхность 
поля, уничтожать сорную растительность. Подойдет также 
для распределения и заделки в почву удобрений и мелких 
пожнивных остатков.

Устройство идеально для осенней обработки зяби (речь 
идет о вспашке для лучшего накопления влаги и уничтоже-
ния вредителей) на глубину до 12 см. Производительность 
составляет до 11 гектаров в час. Кроме того, культиватор 
будет экономить топливо, подчеркивают на заводе.

В этом месяце АНИТИМ отправляет на площадки ди-
леров первую партию новых изделий.

Дом космонавта
Вчера состоялось торжественное открытие музея 

Германа Титова.
Речь идёт о доме, в котором рос второй космонавт пла-

неты. Его отремонтировали, сделав музеем.
Усадьба стала частью Алтайского государственного мемо-

риального музея Германа Титова. Сотрудники учреждения 
воссоздали интерьер всех комнат. Собрали подлинные 
предметы быта семьи Титовых. Усадьбу благоустроили.

На открытие пригласили внука космонавта Андрея 
Титова и его супругу Наталью, рассказывают в музее.

Этот дом часто называют «Ласточкиным гнездом» – так 
его именовал отец космонавта Степан Титов.

Подробности – в следующем номере.
Алёна ИВАНОВА

Живое дерево
В Алтайском районе на «Бирюзовой Катуни» завершил-

ся I Международный фестиваль деревянной скульптуры 
«Алтай. Притяжение». 

Всего в фестивале приняло участие 29 человек – скульпторы 
из 11 регионов России и пяти стран. 

По решению жюри первое место в индивидуальной номина-
ции завоевал скульптор из Барнаула Сергей Мозговой. Эксперты 
оценили его работу «Руссо туристо». Среди команд лидерами 
стали скульпторы из Московской области Маргарита Аленина 
и Владимир Алманов с композицией «Катунские пороги».

Мастер из Зимбабве Шеперд Ндудзо получил награду за 
скульптуру «Взлеты и падения», а команда из Монголии «Най-
рамдал» восхитила композицией «Алтайская охотница».

Победители получили сертификаты на 50, 40 и 30 ты-
сяч рублей за первое, второе и третье места. Обладателям 
специальных дипломов вручили сертификаты на 10 тысяч 
рублей.

Теперь на берегу Катуни есть настоящий Парк деревянной 
скульптуры, который могут посетить все желающие.

Мария СТРЫГИНА

Сельчане участвовали активно

Напомним, в муниципалитетах 
избирали глав сельских советов, а 
также более 400 депутатов муници-
пального уровня в ходе основных, 
дополнительных и повторных вы-
боров. Прошло также 10 референду-
мов по вопросам самообложения. 
Как сообщила председатель Изби-
рательной комиссии Алтайского 
края Ирина Акимова, избиратели 
распределили все депутатские ман-
даты в представительных органах 
Косихинского и Краснощековского 
районов.

Убедительную победу одержали 
кандидаты от «Единой России». В 
Красногорском районе, где сред-
няя явка составила 43,85%, «еди-
нороссам» удалось получить 75% 
мандатов, в Косихинском районе 
еще больше – 76%. Также более 
половины мест отошли партии 
власти в Змеиногорском районе 

на выборах в горсовет – 56%.
Глава крайизбиркома отмети-

ла, что уже могут считаться заме-
щенными и депутатские мандаты, 
которые распределялись в ходе 
дополнительных и повторных 
выборов в городские и район-
ные представительные органы, 
выбраны и главы сельских сове-
тов – всего состоялось 46 таких 
избирательных кампаний.

По словам Ирины Акимовой, 
дополнительные выборы депута-
та Белокурихинского городского 
Совета депутатов 7 созыва по од-
номандатному избирательному 
округу завершаются со средней 
явкой 44,41%. По предварительным 
данным, большинство голосов по-
лучает самовыдвиженец Дмитрий 
Матвеев. Дополнительные выборы 
депутата города Бийска по одноман-
датному избирательному округу

№ 7, по предварительным данным, 
завершаются с явкой 24,29%.

– Там лидирует Дмитрий Тяблов, 
выдвинутый отделением полити-
ческой партии «Единая Россия», 
– сообщила руководитель край-
избиркома. – На дополнительных 
выборах депутата Бурлинского 
райсовета народных депутатов 
седьмого созыва по одномандат-
ному избирательному округу

№ 11, где средняя явка избирателей 
составила 44, 72%, большинство го-
лосов получил Сергей Приходько, 
выдвинутый «Единой Россией».

Ирина Акимова рассказала 
также об итогах всех 46 избира-
тельных кампаний глав сельских 
поселений. По ее словам, они 
прошли в конкурентной борьбе. 
По предварительным данным, 
34 мандата получат кандидаты, 

выдвинутые партией «Единая Рос-
сия», по одному – «Справедливой 
России», ЛДПР и КПРФ. Остальные 
– самовыдвиженцы.

Что касается кампаний мест-
ного референдума по вопросам 
самообложения, то девять из них 
прошло на территории Бийского 
района и еще одна – в Бочкарев-
ском сельсовете Целинного района. 
Для того чтобы он был признан 
состоявшимся, требовалось не 
менее 50% явки.

– Жители села достаточно актив-
но приняли участие в этом голо-
совании, – отметила Ирина Аки-
мова. – Но поддержку за принятие 
соответствующего решения тоже 
должны были выразить не менее 
50% участвующих. По предвари-
тельным данным, из 10 кампаний 
по проведению муниципальных 
референдумов такого типа семь 
признано несостоявшимися. В трех 
территориях (Большеугреневский 
и Енисейский сельсоветы Бийско-
го района, а также Бочкаревский 
Целинного района) такое решение 
принято.

Вадим КУЛЕШОВ

Самый главный резуль-
тат прошедших выборов 
– то, что они закончились 
без второго тура. Так 
считает председатель 
Общественной палаты 
края Лев Коршунов.

Накануне он рассказал жур-
налистам о том, как отработал 
институт общественных наблю-
дателей региона на прошедших 
выборах губернатора. По словам 

Коршунова,  за ходом и органи-
зацией главного политического 
события края следило чуть менее 
1800 представителей обществен-
ных организаций края.

– Выборы прошли в штатном 
режиме. Это значит, что было 
мало замечаний и вопросов. А 
те, что были, решались на ме-
сте. Для меня очень важно, что 
выборы закончились в первом 
туре, хотя начало было тревож-
ное, – сказал он.

Само участие общественников 

в качестве наблюдателей стало 
возможным после принятия соот-
ветствующих поправок в Кодекс 
о выборах. До этого система была 
опробована во время избрания 
президента России. Теперь, по 
словам спикера, общественные 
наблюдатели будут принимать 
участие в выборах всех уровней 
власти. Для этого необходимо 
будет решить ряд вопросов. В 
частности, определить систему 
проверки жалоб в отдаленных 
территориях, вероятное увели-

чение количества наблюдателей 
для крупных участков, необходи-
мость финансового вознагражде-
ния наблюдателей.

– Для нас выборы не закончи-
лись, нужно анализировать и на-
чинать подготовку к следующим 
выборам, которые состоятся на 
следующий год, – резюмировал 
Коршунов. Напомним, в 2019 году 
жителям ряда муниципалитетов 
предстоит избрать депутатов и 
глав территорий.

Анна БОДАГОВА

  МНЕНИЕ .

Избранный губерна-
тор Виктор Томенко 
анонсировал измене-
ния в организацион-
ной структуре прави-
тельства и озвучил 
имя своего предста-
вителя в Совете Фе-
дерации.

В понедельник глава ре-
гиона посетил свой избира-
тельный штаб, где поблаго-
дарил единомышленников 
за работу, которая велась 
там в последние месяцы. За-
тем Виктор Томенко сделал 
ряд заявлений. Главное из 
них – имя представителя от 
исполнительной власти ре-
гиона в Совете Федерации. 
Им будет бывший губерна-
тор Александр Карлин.

Напомним, в списке пре-
тендентов на эту должность 
также значились действу-
ющий сенатор Ми ха и л 
Щетинин и врио первого 
заместителя председателя 
правительства края Алек-
сандр Лукьянов.

Назначение Александра 
Карлина произойдет после 
вступления Виктора Томен-
ко в должность. Инаугура-
ция избранного губернатора 
состоится уже 17 сентября.

После официальной цере-
монии глава региона наме-
рен провести изменения в 
организационной структу-
ре правительства, составе 
министерств и их функци-
онале. Грядут перемены и в 
кадровом составе. В системе 
исполнительной власти края 
появятся новые лица.

– Я внесу предложения по 
изменению количества за-
местителей, распределению 
нагрузки между ними. Сде-
лаю это в течение несколь-

ких недель, – отметил Вик-
тор Томенко. – Возможно, 
будет ряд последовательных 
шагов. То есть те решения, 
которые уже очевидны, 

откладывать не стану. А на 
те, которые требуют допол-
нительных консультаций с 
парламентом, обсуждения 
с федеральными структура-
ми, может потребоваться 
чуть больше времени.

Также Виктор Томенко 
рассказал о ближайших 
планах работы. Это под-
готовка к отопительному 
сезону, уборочная кампания 
и принятие бюджета. 

– Мы должны предусмот-
реть целый ряд финансовых 

решений, чтобы обеспечить 
планы, которые обозначены 
в программе развития Алтай-
ского края, – сказал Виктор 
Томенко. – Нужно внести 
изменения в наши госпро-
граммы, принять участие в 
формировании федеральных 
приоритетных проектов. В 
области социального и инф-
раструктурного развития 
начнем работать на систем-
ной программной основе.

Избранный губернатор 
выразил слова признатель-

ности всем, кто пришел 9 
сентября на избирательные 
участки.

– Передо мной и коман-
дой стояла очень непростая 
задача, – сказал он. – Нужно 
было проехать по такому 
большому региону, посмо-
треть на людей, послушать 
их, сформировать пожела-
ния и задачи в конкретную 
программу действий, доне-
сти ее и получить поддерж-
ку. На это все было не так 
много времени.

Большинство из тех, кто 
пришёл на избирательные 
участки, поддержали кан-
дидатуру Виктора Томенко. 
Отметим, что на этих вы-
борах жители Алтайского 
края проявили лучшую ак-
тивность, чем в 2014 году. 
Прирост явки составил по-
рядка трех процентов.

– В самом начале своей 
работы я сказал, что для 
меня вещи, связанные с 
открытостью и прозрачно-
стью власти, демократией,  
возможностью разным по-
литическим силам реали-
зовывать свои интересы и 
проекты, являются принци-
пиальными. Организация 
выборов это подтверждает, 
– подчеркнул глава регио-
на. – Я благодарен всем, кто 
проявил свою гражданскую 
позицию, кто чувствует от-
ветственность и думает о 
будущем региона.

Кстати, в беседе с журнали-
стами Виктор Томенко отме-
тил, что в ближайшее время 
пропишется на территории 
Алтайского края.

Кристина ЛИВЕР
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В Правительстве края появятся новые люди.

  ЦИФРА .
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Без второго тура

Избиратели в районах показали высокую явку.

В единый день голосования, 9 сентября 2018 года, в Алтай-
ском крае прошли не только выборы губернатора реги-
она, на которых, по предварительным данным, победил 
Виктор Томенко. Также были проведены избирательные 
кампании в муниципальных районах, городских округах 
и сельских поселениях.
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Пострадал 

из-за футбола
По итогам работы в первом полугодии 

2018 года отмечается рост объемов производ-
ства на АО «Алтайвагон» и АО «Барнаульский 
вагоноремонтный завод» к аналогичному 
периоду прошлого года. 

Суммарный показатель выпуска новой 
продукции составил более 160%. Оба ваго-
ностроительных предприятия увеличили 
численность персонала, существенно вырос 
средний уровень заработной платы. Заводы и 
в настоящее время продолжают вести набор 
сотрудников по ряду профессий.

В отчетном периоде Алтайский геофизиче-
ский завод и «Барнаултрансмаш» сохранили 
положительную динамику прошлого года, на 
«Роторе» было отмечено снижение выпуска 
продукции специального назначения.

В связи с ограничениями на оборот взры-
вчатых и опасных веществ в ряде регионов 
страны, введенными в связи с проведением 
в Российской Федерации чемпионата мира по 
футболу FIFA 2018 года, персонал Барнаульского 
патронного завода на данный период времени 
был переведен в односменный режим работы. В 
то же время остальные предприятия холдинга 
«Барнаульский станкостроительный завод» 
показали устойчивый рост.

Пора в школу
Федеральный образовательный проект 

для начинающих и действующих бизнес-
менов открывают Сбербанк и Алтайский 
фонд развития малого и среднего предпри-
нимательства.

За 4 недели очного или заочного обучения 
участники программы пройдут 4 семинара и 
4 вебинара от ведущих экспертов и успешных 
российских предпринимателей.

Участники программы узнают, как создавать 
уникальное торговое предложение, вести пе-
реговоры с клиентами, как больше продавать 
и контролировать прибыль, формировать ко-
манду и автоматизировать процессы.

Среди спикеров школы – известные бизнес-
мены России. Андрей Шарков – основатель и 
владелец шоколадного производства ShokoBox, 
управляющий партнер загородного комплекса 
«Тихая долина»; Артемий Круглов – руководи-
тель направления исследования клиентского 
опыта АО «Сбербанк Технологии»; Сергей Бры-
ков – директор по франчайзингу федеральной 
сети квестов «ВыХод», основатель компании 
«КиндерКвест» и др.

Программа стартует 18 сентября. Подать за-
явку на обучение можно на сайте  goo.gl/Xi4sFr. 
Участие бесплатное. По окончании выдается 
сертификат о прохождении школы.

Не по-топорному
Алтайские мастера-ремесленники при-

няли участие в XI Международном фести-
вале-конкурсе народных ремесел «Празд-
ник топора», прошедшем в конце августа 
в Томске. 

Праздник включал в себя соревнования 
резчиков и плотников, конкурсы кузнецов, 
печников, гончаров и мастеров берестяных 
дел. Всего участие в фестивале приняло более 
240 мастеров из 35 стран.

В конкурсе «Глиняный сказ» в номинации 
«Гончарное дело» среди мужчин первое место 
занял Михаил Бывших из Белокурихи, третьим 
стал еще один представитель города-курорта 
– Евгений Покидаев. В конкурсе «Деревянное 
мастерство» в номинации «Резчики по дереву» 
второе место завоевал Александр Гранов из 
Барнаула за скульптуру «Ассоль». В номинации 
«Малый архитектурный объект. Индивиду-
алы» третье место завоевали Иван и Ольга 
Мозговые из Барнаула, которые трудились 
над композицией «Щелкунчик и Мышиный 
король».

Банки – в курсе
Аналитики международного рейтинго-

вого агентства Fitch Ratings назвали россий-
ские банки, которые в состоянии выдержать 
курс доллара в 100 рублей. 

Как пишут «Известия», самые устойчивые к 
колебанию курса «американца» – это Газпром-
банк, ВТБ, Альфа-Банк, Райффайзенбанк, Рос-
сельхозбанк, ЮниКредит Банк, Сбербанк, Мо-
сковский кредитный банк, «ФК Открытие», 
Росбанк и Промсвязьбанк.

Эксперты отметили, что у банка ВТБ могут 
возникнуть проблемы при повышении курса 
доллара до 75 рублей. Однако, как отмечают 
в Центробанке РФ, финансовым учреждени-
ям будет оказана поддержка, если они будут 
испытывать сложности при курсе доллара. 
Аналитики считают, что отклонения курса 
от 60–70 рублей за доллар могут достигать 20%.

Большая разница
В ГОСТ на пиво могут быть внесены из-

менения, которые позволят отличать его 
от пивного напитка. По сообщению «Ком-
мерсанта», письмо с соответствующей ини-
циативой Роскачество направило первому 
вице-премьеру России Антону Силуанову. 

Как сообщил замминистра промышленно-
сти и торговли Виктор Евтухов, «предложения 
будут рассмотрены правительством и с вы-
сокой долей вероятности поддержаны». Он 
также добавил, что Минпромторг планирует 
провести встречу с пивоварами.

Возможность введения маркировки для 
пива и пивных напитков в рамках борьбы с 
нелегальной продукцией в Правительстве РФ 
рассматривается давно. Об этом ещё в июне 2017 
года говорил курировавший тогда алкогольную 
отрасль вице-премьер Александр Хлопонин. 
Однако пивовары считают, что это сделает 
выпуск продукции более затратным.

Константин СОМОВ

На данный момент урожай-
ность выше уровня прошлого 
года. По данным на конец авгу-
ста, с 1 гектара зерновых и зер-
нобобовых в среднем по региону 
получали около 22 центнеров зер-
на, в прошлом году на эту дату 
урожайность была 17 центнеров 
с гектара. Сейчас завершается 
уборка озимых. Убрано порядка 
двух третьих полей с горохом, 
треть – с овсом.

Хотелось бы сказать: уборка 
набирает темпы, так оно, в прин-
ципе, и есть, однако, как и про-
шедшей холодной и беспредельно 
дождливой весной, крестьян в 
их деле частенько сдерживает 
погода. Руководители хозяйств и 
механизаторы вновь ловят свет-
лые «окна» в хмуром небе, чтобы 
не терять ни минуты драгоцен-
ного времени.

На сельхозпредприятии «Ко-
лыванское» Павловского района 
в нынешнем году смогли закон-
чить сев только к 10 июня. По 
словам руководителя хозяйства 
Николая Сидякина, какое-то вре-
мя техника просто не могла зайти 
в поле, машины тонули. «Затем 
пришлось наверстывать упущен-
ное, притом что сеять в переув-
лажненную почву уж очень не 
хотелось. Сеять – так качествен-
но, – рассказывал он в интервью 
журналисту «АП» в первые дни 
лета. – Приходилось угадывать 
время, кроме имеющихся в хо-
зяйстве посевных комплексов 
создать дополнительную бригаду, 
в которую вошли пять зерновых 
сеялок, – в общем, мобилизовать-
ся по полной программе.«У    »

Подобная ситуация сложи-
лась тогда на большинстве 
сельхозпредприятий Алтайско-
го края, и, как уже говорилось,  
начавшаяся осень во многом 
копирует весну, однако рабо-
тать в сложных условиях наши 
аграрии привыкли давно, а вот 
унывать как раз не приучены. 
По данным Минсельхоза края, 
в том же «Колыванском» на 6 

июня зарегистрированы самые 
высокие показатели по намоло-
ту зерна в районе. Так, с начала 
уборочной Александр Маисеев 
на комбайне «Акрос» намолотил 
9629 центнеров зерна. Его кол-
лега Олег Дрянев на комбайне 
«Палессе» получил результат 9500 
центнеров.

На косовице зерновых и дру-
гих сельхозкультур в районе 
лидирует Сергей Черниченко 
из СПК «Бурановский». На са-
моходной косилке он выпол-
нил работы на площади 1300 
гектаров. На уборке сахарной 
свеклы в районе самый высокий 
результат у Виктора Коваленко 
из агрофирмы «Черемновская». 
Свекловод с начала уборочного 
сезона накопал 31 950 центнеров 
корнеплодов.

– Рано пока говорить об итогах 
уборочной, – по давней крестьян-
ской традиции Николай Сидя-
кин осторожен в оценках. Если 
погода будет стоять нормальная 
– будет все хорошо, если дожди 
–от темпов прошлого года станем 
отставать уже значительно. Одна-
ко критической ситуации пока 
нет, все возможности, какие у нас 
есть, используем в полной мере, а 
урожай будем считать на складе. 
Пока его можно определить как 
среднестатистический.С    

Наряду с уборкой зерновых 
и зернобобовых культур в крае 
набирает темпы уборка техни-
ческих, в том числе рапса. По 
оперативным данным на 6 сен-
тября, эта культура в регионе 
была обмолочена с 11,6 тысячи 
гектаров (8% от занятой рапсом 
площади). Валовой сбор маслосе-
мян в данный момент составляет 
16,7 тысячи тонн.

В Ребрихинском районе в 
среднем с убранных 2340 гек-
таров средняя урожайность 
рапса составила 20,5 центнера 
с гектара. В Зональном районе 
урожайность – 17,4 центнера с 
гектара, обмолот выполнен на 
1443 гектарах. В Кытмановском и 

Локтевском районах показатель 
урожайности одинаковый – 16,4 
центнера с гектара. В этих терри-
ториях рапс убрали с 1700 и 1110 
гектаров соответственно.

Многие алтайские аграрии 
рапс, который в последние годы 
входит в число высокомаржи-
нальных культур,  в нынешнем 
году сеяли впервые, благодаря 
чему площадь посевного клина 
этой культуры в регионе по срав-
нению с 2017-м выросла более 
чем в два раза и достигла 137 ты-
сяч гектаров. Один из тех, кто 
впервые занялся производством 
этой культуры, – руководитель 
фермерского хозяйства в селе 
Верх-Боровлянка Ребрихинского 
района Геннадий Генинг.

– Рожь убрали, горох тоже, 
сейчас убираем пшеницу и рапс, 
– рассказывает он. – По ржи сред-
няя урожайность составила 43 
центнера с гектара, по пшенице 
показатель в пределах 18 центне-
ров. Так что пока в целом можно 

четверку нынешней уборке по-
ставить, даже четверку с плюсом. 
Погода шалит, как и весной, но 
справляемся.«Н    …»

По словам временно исполня-
ющего обязанности заместителя 
министра сельского хозяйства 
края по растениеводству Николая 
Халина, особенность нынешней 
уборки состоит в том что если 
раньше сельхозкультуры уби-

рались в порядке определенной 
очередности, то сейчас погодные 
условия заставляют аграриев ра-
ботать по всем позициям сразу. И 
такая возможность у селян есть 
– в предыдущие годы многие хо-
зяйства провели значительное 
техническое перевооружение. 
В частности, только в прошлом 
году в крае было закуплено на 
1 миллиард рублей зерносуши-
лок. И сейчас, когда в западных 
районах края за первые пять 
дней сентября выпала месячная 
норма осадков, степняки могут 

позволить себе начать уборку со-
зревшего, но влажноватого зерна.

– Сегодня, когда цена на яро-
вую пшеницу на рынке зерна еще 
не успела сформироваться, – ее 
нет, как нет пока и необходимых 
его объемов – первой конъюн-
ктурной культурой является 
рапс, – говорит Николай Халин.– 
По его поставкам переработчика-
ми уже заключаются договоры, 
готовятся первые партии на сда-
чу, тем более что 16 тысяч тонн 
его уже есть. О продажах зерна 
речь пойдет позже, тем более что 
первое убранное зерно – лучшее, 
сельхозпроизводители, как пра-
вило, откладывают его на семена.

К слову сказать, кроме убороч-
ной сегодня в крае, пусть и в мно-
гократно меньших объемах идет 
и... посевная кампания. Порядка 
70 тысяч гектаров в регионе уже 
засеяны озимой пшеницей, задел 
для будущего урожая имеется.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

На четыре с плюсом
В крае продолжается уборочная страда. На начало 
прошлой недели аграрии региона намолотили уже 
более 1 миллиона 134 тысяч тонн зерна. Уборочные 
работы были выполнены на 17% площадей – сельхоз-
культуры обмолочены с 536 тысяч гектаров.
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Зачем нужны 
консьержки?
Жительница Барнаула 

Светлана Смирнова спраши-
вает: – В некоторых жилых 
домах, особенно в элитных, 
есть консьержки. Мне не со-
всем понятно, какую функ-
цию они выполняют и какую 
зарплату они получают?

На этот вопрос мы попроси-
ли ответить директора УК «Уют 
и согласие» Елену Нагайцеву:

– Консьержи работают 
круглосуточно. В течение 
дня они следят за санитар-
ным состоянием первого 
этажа, моют полы, содержат 
в порядке игровое оборудо-
вание на детской площадке. 
Консьержи также наблюдают 
за ситуацией во дворе. Если 
кто-то зашел на данную тер-
риторию с собакой, сначала 
предупреждают владельца 
об ответственности, просят 
уйти, в противном случае 
вызывают полицию. Также 
они делают обходы по дому 
до 9 или 16 этажа, проверяют 
состояние пожарных лестниц, 
наличие замков, ведущих на 
крышу, потому что камеры не 
установлены по всему дому и 
не дают полного обзора того, 
что происходит в доме.

В основном консьержами 
устраиваются пенсионеры. 
С ними либо заключаются 
гражданско-правовые дого-
воры, либо принимаются в 
штат. Работают они сутки че-
рез двое. Зарплата консьержа 
в среднем составляет 10 тысяч 
рублей в месяц. Средства на нее 
берет управляющая компания 
из отчислений на содержание 
дома, из расчета 6,5 – 7 рублей 
за квадратный метр. Средняя 
зарплата консьержа по городу 
Барнаулу гораздо ниже, чем у 
нас, и составляет 6 – 7 тысяч 
рублей.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Детско-подрост-
ковая киностудия 
Admirekidscinema 
выиграла президент-
ский грант на съемку 
фильма по произве-
дению алтайской 
писательницы Еле-
ны Ожич «Мой папа 
– мальчик».

В декабре состоится 
премьера фильма, но это 
не единственное полно-
метражное кино, над ко-
торым работает детская 
киностудия. Продолжа-
ются съемки второй части 
фильма «Моя игра» и трех 
сериалов: Lave, «Район», 
третьему название еще не 
придумали. Сериалы про 
подростков с моральной 
подоплекой, в них разы-
грываются жизненные 
ситуации и предлагают-
ся разные выходы из них.

Недавно киностудия 
участвовала в питчинге 
для дебютантов, органи-
зованном в рамках Шук-
шинского кинофестиваля. 
Презентовала часть филь-
ма «Моя игра».

– Нам никакого места 
не дали, потому что мы 
смотримся слишком про-
фессионально на фоне но-
вичков, но москвичи нами 
заинтересовались, спра-
шивали, когда фильм вый-
дет в прокат. И мы поняли, 
что кое-чего добились, – 
рассказала нам Алла Рез-
никова, кинопродюсер 
детско-подростковой кино-
студии Admirekidscinema.

На такой высокий уро-
вень киностудия вышла 
не сразу. В 2014 году делала 
только первые шаги.

– Мы столкнулись с про-
блемой занятости своего 
ребенка, дочери, тогда ей 
было 10 лет, и решили со-
здать киностудию с при-
целом на то, что для детей 
она должна стать вторым 
домом, где они могли бы 
общаться со сверстника-
ми. Так все и случилось.

Первый год киноком-
пания была в минусах, на 
нулевую рентабельность 
вышли на второй год, за-
тем начали немного зара-
батывать. Свою роль сы-
грало сарафанное радио, 
родители поверили. Да и 

сами студийцы пересмо-
трели через несколько лет 
отношение к киностудии. 
Теперь они хотят, когда вы-
растут, стать режиссерами 
этой киностудии, а раньше 
пределом мечтаний была 
работа на местном телеви-
дении.

Сначала ролики снима-
ли на любительскую ки-
нокамеру, первый из них 
назывался «Коньки». Он 
получился кустарным, на 
телевидение его не взяли. 
К работе стали привлекать 
профессиональных опе-
раторов, но они не могли 

понять, что нам нужно, в 
роликах не было динами-
ки. Возможности дубля-
жа из-за ограниченности 
возможностей техники 
тоже не было. Муж Аллы 
Резниковой Евгений бросил 
свою работу на крупном 
алтайском предприятии, 
перешел в студию. С этого 
момента муж и жена пошли 
учиться искусству кино, за-
тем купили в кредит про-
фессиональную камеру и 
начали снимать сами.

– Теперь я занимаюсь 
маркетингом, продвиже-
нием, устанавливаю де-
ловые контакты. Евгений 
больше занят внутренней 
«кухней». Он взаимодей-
ствует с режиссерами-пе-
дагогами, отслеживает 
производственный про-
цесс, – поясняет Алла.

На первых порах возни-
кали проблемы с кадрами. 
Педагогам-режиссерам,  
окончившим театраль-
ные вузы, было непросто 
перестроиться. Сейчас у 
них три педагога-режис-
сера, оператор, монтажер, 
бухгалтер.

Работа с подростками 
тоже имеет свои слож-
ности. Девочки меняют 
внешность, худеют или 
полнеют, потом в разных 
эпизодах одна и та же ак-
триса разная. На конкурс 
такую работу не пошлешь. 
Несчастная любовь вно-
сит свои коррективы, 
приходится педагогам 
и продюсеру, чтобы не 
потерять артистку, быть 
в роли психологов. Но в 
целом семья Резниковых 
довольна результатом.

– Мы снимаем постано-
вочные фильмы, выходим 
на профессиональный уро-
вень. Тягаемся с Москвой, 
налаживаем связи с загра-
ницей. Так что у нас амби-
циозные планы, – говорит 
Алла.

Кинобизнес диктует 
свои законы. Поэтому 
у ч и т ьс я п ри ход и т с я 
каждый день. Евгений 
постоянно отсматривает 
западные ролики по новым 
фишкам в работе операто-
ра, в качестве переводчика 
– жена, окончившая вуз по 
специальности «учитель 
английского». Что касается 
содержания, то темы для 
подросткового кино у ком-
пании свои.

– Сейчас тренд Голливу-
да и московских киносту-
дий – семейное кино. Никто 
не берется за детско-под-
ростковое, а мы делаем 
на него упор. Разработа-
ли свою маркетинговую 
стратегию и начинаем его 
продвигать на площадке 
Алтайского бизнес-инку-
батора, – поясняет Алла 
Резникова.

В данный момент семья 
занята разработкой нового 
направления, реализует 
проект «Бизнес и дети».

– Изучаем рынок, смо-
трим отклики на наше 
предложение набрать 
группу детей и проводить 
занятия по бизнес-деятель-
ности. В процессе коучи 
должны научить ребят ве-
сти переговоры, решать биз-
нес-проблемы, а результа-
том годичного курса станет 
организация собственного 
подросткового бизнеса.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА

Как снять подростковое кино

Съемки нередко проходят на улицах города.

Евгений Резников – на съемках фильма.

Средняя урожайность в этом году около 22 центнеров с гектара.
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Критерий – 
возраст

Депутаты фракции «Единая Рос-
сия» в АКЗС внесли в повестку сен-
тябрьской сессии пакет изменений 
в региональные законы, которые 
связаны с пенсионными льготами.

«Единороссы» предлагают приме-
нять уже имеющиеся меры социаль-
ной поддержки без привязки к выходу 
на пенсию. То есть главный критерий 
изменений – связать действующие 
региональные льготы не с выходом 
на пенсию, а с наступлением опре-
деленного возраста. Для женщин – 
55 лет, для мужчин – 60 лет.

– По сути, мы говорим о появлении 
в Алтайском крае, как в целом по всей 
стране, новой социальной категории – 
граждане предпенсионного возраста, 
– комментирует руководитель фрак-
ции «Единая Россия» в АКЗС Сергей 
Приб. – В переходный период эти люди 
будут нуждаться в особой поддерж-
ке. Рынок труда начнет выстраивать 
новые алгоритмы взаимодействия 
с теми, кого еще недавно называли 
работающими пенсионерами. Нужно 
обеспечить защиту их трудовых прав 
– это задача федерального уровня, 
и президиум генсовета партии уже 
приступил к ее отработке. Также на 
федеральном уровне сохранят нало-
говые льготы для тех, кто старше 55 
или 60 лет, в зависимости от пола.

Напомним, Владимир Путин в сво-
ем телеобращении обратил внимание 
на то, что важно сохранить все дей-
ствующие региональные льготы для 
лиц, которые попадут в переходный 
период выхода на пенсию. В Алтай-
ском крае депутаты «Единой России» 
приняли решение подготовить к при-
нятию все необходимые документы 
уже в сентябре.

– Изменения предполагается 
внести в законы о ветеранах труда 
и ветеранах труда Алтайского края, о 
присвоении звания «Ветеран труда», 
о льготах на взносы по капитальному 
ремонту, о транспортном налоге, – го-
ворит председатель комитета АКЗС 
по социальной политике Татьяна 
Ильюченко. – Сегодня все эти льготы 
начинают действовать в 55 лет для 
женщин и в 60 лет для мужчин, когда 
они выходят на пенсию по возрасту. 
Поправки в краевые законы долж-
ны будут вступить в силу с 1 января 
2019 года.

Итоговый законопроект фракция 
«Единая Россия» внесла в повестку 
сессии, которая пройдет 27 сентября. 
Депутаты предлагают рассмотреть 
его в двух чтениях.

Кристина ЛИВЕР

  ЛЮДИ ДЕЛА .
Повар-кондитер барнауль-
ского ресторана Анастасия 
Агаркова будет представ-
лять наш регион на профес-
сиональном чемпионате Рос-
сии. Он пройдет 30 октября 
в Тамбове. В   

Для 24-летней Анастасии участие 
в конкурсе не столько удача, сколько 
закономерность. Еще в школе она уча-
ствовала в различных олимпиадах, 
соревнованиях. А будучи студенткой 
колледжа, в 2013 году во Всероссий-
ской олимпиаде профессионального 
мастерства получила диплом в номи-
нации «Открытие года. Самому юно-
му участнику.» Когда встал вопрос, 
кого послать на конкурс, Анастасия 
была практически единственной 
кандидатурой с потока, ведь педа-
гоги видели – девушка активная и 
настоящая умница.

«Я тогда очень волновалась, опаса-
лась, что не хватит времени, продук-
тов, – рассказывает Анастасия. – Была 
высокая конкуренция. Приезжали 
повара из больших городов – Москвы, 
Волгограда. Ребята из Новосибирска 
делились своим опытом. А они, по 
их словам, готовили очень сложные 
блюда, использовали для этого высо-
котехнологичное оборудование. Это 
немного подрывало мою уверенность 
в себе. Но я не последний результат 
показала, что радует. Приготовить 
тогда надо было блюдо из курицы 
или рыбы. Мне помогал шеф-повар 
из ресторана «Вельвет». И мы сделали 
очень вкусную и красивую куриную 
грудку, фаршированную помидором 
и сыром… Жюри она понравилась».

Затем на VIII Международной на-
учно-практической конференции 
в Республике Казахстан Анастасия 
Агаркова была награждена грамотой 
за творческий подход.

Есть в «копилке» Анастасии еще 
диплом лауреата Международной сту-

денческой научно-практической кон-
ференции «Актуальные проблемы 
развития потребительского рынка».

А самое главное, в этом году Ана-
стасия Агаркова стала второй в еже-
годном краевом конкурсе профес-
сионального мастерства «Лучший 
по профессии».

Девушка, как сама признается,  не 
надеялась даже на третье место, но 
постаралась сделать все как можно 
лучше и оказалась в победителях. 
По словам Анастасии, очень волно-
валась, ведь это был первый опыт 
участия в конкурсе ее не как студент-
ки, а как профессионала.

Претендентам на звание лучше-
го кондитера требовалось сделать 
два одинаковых по составу торта – 
один украшенный, другой просто 
на дегустацию. А также три вида 
пирожных. Тематика обозначалась 
как «Сладкое детство». На этот раз 
Анастасии помогал шеф-повар Артем 
Агафонов, который работает вме-
сте с ней в ресторане «Ку-ку». Но в 
большей степени девушка делала 
все сама. В   

Известие, что Анастасия пойдет 
в повара, для ее семьи стало неожи-
данным. «В школе родители, бабушка 
приучили, что нужно все предметы 
хорошо знать, – говорит Анастасия. – 
Математику я понимала, и химию, и 
историю. Училась на пятерки. Школу 
окончила с одной четверкой, а кол-
ледж вообще на «отлично». У меня 
красный диплом». Сейчас студентка 
заочного отделения в АлтГТУ, полу-
чаю высшее образование технолога 

пищевой промышленности, уже на 
пятом курсе».

Из-за занятости родителей Ана-
стасии с 6 класса приходилось самой 
готовить ужин для себя и для них. 
Мама работала иногда сутками, она 
операционная медсестра. Девушка 
подходила к жарке-парке творчески. 
Удивляла и радовала домашних ин-
тересными и оригинальными блю-
дами.

Уже после 9 класса Анастасия ре-
шила получить профессию. Нашла в 
Интернете колледж, где обучают на 
технолога, подала документы.

Лабораторные работы, лекции по 
кондитерскому ремеслу привели к 
тому, что девушка начала оформлять 
торты с настоящим вдохновением. 
Хотя до этого не считала себя твор-
ческим человеком.И  

Теперь Анастасия ведет подго-
товку к федеральному этапу Все-
российского конкурса профессио-
нального мастерства «Лучший по 
профессии» в номинации «Лучший 
кондитер». 

Участникам предстоит пройти 
проверку теории и выполнить прак-
тические задания. Все это на самом 
серьезном уровне.

Жюри оценит, например,  знания 
в области технологии работ по про-
фессии кондитера, приготовления 
мучных изделий, санитарных норм, 
правил охраны труда, пожарной без-
опасности.

Практическое задание Анастасии 
знакомо. Нужно будет за 6 часов из-
готовить два торта и три вида пи-

рожных. Так же,  как и на краевом 
конкурсе. Тема «Праздничный де-
серт». Для этого будет предоставлен 
определенный перечень продуктов. 
Надо подобрать рецепт только под 
них. Дополнительно с собой мож-
но привезти только два продукта. 
Например, секретный ингредиент 
и элемент декора.

Мы надеемся, что Анастасии удаст-
ся достойно справиться со всеми 
конкурсными испытаниями. А ее 
торты и пирожные будут самыми 
вкусными и красивыми.

Тамара ЛОГИНОВА

Десерты по вдохновению

  СТРОЙКА .   ТЕМА ДНЯ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Ремонт инфекционного отделения 
Центральной городской больницы 
Бийска – на контроле правительства 
региона.

На днях наукоград посетил врио заместителя 
министра здравоохранения Алтайского края 
Константин Гордеев. Здесь он провел встречу с 
бийскими главными врачами, в ходе которой 
обсудил ряд проблем материально-техническо-
го обеспечения больниц, повышения качества 
оказания медицинской помощи, кадровые и 
другие наболевшие вопросы.

Затем представитель правительства регио-
на посетил инфекционное отделение бийской 
центральной горбольницы, которое законсер-
вировано на ремонт уже более года. Сегодня 
заболевшим бийчанам приходится обращаться 
за помощью в центральную больницу Бийского 
района, расположенную в пос. Первомайском, 
ведь именно туда было передислоцировано 
городское инфекционное отделение вместе с 
коллективом.

Конечно, это не может не вызывать недоволь-
ства как жителей, так и самих медиков, ведь 
Бийск достаточно протяженный, добираться до 
отделения порой сложно, да и условия там далеки 
от идеальных. Положение существенно может 
улучшить окончание затянувшегося ремонта.

– Мы также очень озабочены проблемой ока-
зания экстренной помощи в инфекционном 
отделении Бийска, – заявил Константин Гордеев, 
– в прошлом году здесь были выполнены работы 
по капитальному ремонту второго и третьего 
этажей на сумму 26 млн руб. из краевого бюджета.

Что касается продолжения реконструкции, 
то, как сообщил представитель Минздрава, на 
днях состоялся аукцион по второму этапу ремонт-
ных работ на объекте. Подрядчик определен. 
Он выполнит ремонт первого этажа, подвалов, 
инженерных коммуникаций и кровли. То есть 
здание будет полностью приведено к санитар-
но-строительным нормам. Сроки выполнения 
контракта – 210 дней, а цена вопроса – 38 млн руб.

Константин Гордеев выразил надежду, что 
уже в марте или апреле будущего года коллектив 

инфекционного отделения вернется в родные, 
но обновленные стены. Также чиновник под-
черкнул, что Правительство Алтайского края 
постоянно поддерживает сферу здравоохра-
нения Бийска. Только в этом году в больницы 
наукограда направят порядка 150 млн руб. на 
пополнение материально-технической базы и 
благоустройство территорий.

Так, Центральная городская больница уже 
получила более 45 млн руб. на обновление обо-
рудования – покупку компьютерного томографа, 
рентгеновского аппарата на два рабочих места, 
аппаратов УЗИ и ИВЛ. Существенный объем 
средств на укрепление материально-техни-
ческой базы направлен в 4-ю горбольницу и 
1-ю поликлинику. Не остались без внимания и 
учреждения детского здравоохранения, более 
36 млн руб. по программе укрепления матери-
ально-технической базы в рамках Десятилетия 
детства, объявленного президентом, получат 
центральная детская больница Бийска и детская 
поликлиника № 2.

Олег АМЕЛЕВ

Свет в конце... ремонта
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Ку х н ю - с т у д и ю  в  г.  Барнау ле, 
ул. Крупской (центр, новый сданный 
дом, ремонт, никто не жил, не мебли-
рована, на длительный срок, собствен-
ник). Тел. 8-923-721-0067 (Оксана).

2-комнатную квартиру в г. Барнауле 
(4-й этаж, частично меблированная). 
Тел. 8-903-948-5187.

Комнату в г. Барнауле (Ленинский 
район) девушке-студентке. Тел. 8-963-
506-9840.

Кооперативный гараж, ул. Папанин-
цев – ул. Челюскинцев (остановка рядом, 
1 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Малосемейку в г. Барнауле. Тел. 8-962-
794-1005.

3-ком. на ст. Бешенцово, с. Логовское. 
Газ, вода, в центре села. Тел. 8-929-
327-5946.

3-комнатная в р. ц. Кулунда с печным 
отоплением. Сделан хороший ремонт. 
Торг уместен. Тел.: 8-923-655-1643, 8-913-
260-7465.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, с/у, рядом зона отды-
ха, цена договорная). Тел. 8-962-797-4248.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату в 3-комнатной в г. Барнауле 
(17,4 кв. м, близко к центру, душ, боль-
шая лоджия, пластик, рядом автобус-
ная остановка, недорого). Тел.: 24-25-22, 
8-961-990-6760.

3-комн. на ст. Гилёвка Завьяловско-
го района (все надворные постройки, 
огород 12 соток, 300 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-961-808-5620.

3-комн. в с. Косиха Косихинского райо-
на в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодёжная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

В с. Озеро-Петровском Троицкого 
района (два дома, беседка, хозпострой-
ки новые, баня, посадки, 20 соток, берег 
озера, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

На ст. Корчино (имеется все, под мате-
ринский капитал). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 
14 соток земли, рядом школа, больни-
ца, магазин, недорого, торг). Тел. 8-905-
987-4387.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа). Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Вавилон Алейского района (недо-
рого). Тел. 8-903-072-6972.

На ст. Озерки (участок 1800 кв. м, недо-
рого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

В с. Калманка (40 кв. м, вода, с/у в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8 (385-51) 22-0-87. 
1/2 дома в центре Калманки (деревянный, 
60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, рядом га-
зопровод). Тел. 8-923-795-9469.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1250 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, 
есть погреб, смотровая яма, свет, бетон-
ный пол, возможна рассрочка, недоро-
го). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
Дачу в г. Барнауле (район Сибирская До-

лина, 2 этажа, кирпич, сайдинг, зимний 
вариант, 470 тыс. руб.). Тел. 8-923-166-8066.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, 
баня, теплица, посадки, приватизиро-
ван). Тел. 8-963-572-4133.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недоро-
го). Тел. 8-960-945-8906.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Алмаз» (цена 160 тыс. руб., кир-
пичный дом, железная крыша, огород 
8 соток, в сторону Берёзовки авт. № 113). 
Тел. 8-963-524-5257.

Коз молочных. Тел. 8-963-501-9457.
Коз дойных в с. Корчино Мамонтовско-

го района. Тел. 8-961-232-6365.

, 

Трамблер на УАЗ (в отличном состоянии, 
цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Комбайны: «Енисей», «Нива», жатки, 
мехток, сеялки и др. Тел. 8-961-979-9326.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Унитаз (новый, импортный, без бачка, 
2 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Ульи новые, бачки алюминиевые под мед, 
вощину выдержанную. Тел. 8-961-230-0260.

Журналы серии «Князья», «Цари», «Им-
ператоры» (123 шт., выпуск серии продол-
жается). Тел. 8-909-503-9762.

Часы с боем «Янтарь» (настенные, корпус 
из дерева, необходима профилактика по-
сле длительного простоя, цена 2000 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Металлические канистры (емкостью 
20 л). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло 
10 мм, с рыбками, трава, грунт, все при-
надлежности, цена 7500 руб., торг на ме-
сте). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам британского котенка темного 
окраса («девочка», 3 месяца, приучена к 
туалету). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам кошку-мышеловку (5 месяцев, 
необычного окраса, красивая, приучена 
к туалету). Тел. 8-913-228-5696.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Алтайское краевое Законодательное Собрание выра-
жает искренние соболезнования главному консультанту 
комитета по экономической политике, промышленности 
и предпринимательству аппарата АКЗС Юрию Ивановичу 
Скорнякову в связи со смертью его матери

СКОРНЯКОВОЙ  
Музы Васильевны.

Разделяем вашу боль и утрату. Скорбим вместе с вами.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласования проекта

межевания земельного участка 
Заказчиком кадастровых работ является Ликонцева Вера Петровна, 

почтовый адрес: 656064, Алтайский край, г. Барнаул, Павловский тракт, 
д. 225, кв. 96, номер контактного телефона 8-913-096-2763. Кадастро-
вый инженер Гмыря Алексей Александрович, квалификационный 
аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляется по почтовому 
адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230; адрес 
электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, контактный телефон 
8 (3854) 33-56-03. 

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:04:460003:14. 

Адрес (описание местоположения) установлен относительно ори-
ентира, расположенного за пределами участка. Ориентир – пос. Бех-
темир-Аникино. Участок находится (примерно) в Алтайском крае, 
Бийском районе, в 7 км от ориентира по направлению на север.

 Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участка 
возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования изве-
щения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д.230, 
с приложением документов, удостоверяющих личность и подтверж-
дающих право на земельную долю на исходный земельный участок 
с кадастровым номером 22:04:460003:14. 

Представить обоснованные возражения или предложения о дора-
ботке проекта межевания земельного участка и требования (возраже-
ния) относительно размера и местоположения границ выделяемого в 
счет земельных долей земельного участка в течение 30 дней с момен-
та опубликования извещения, по адресу: 659300, Алтайский край, 
г. Бийск, ул. Ленина, д.  230.

В первичном звене
Объединение трех больниц в Барнауле 

позволило создать новую поликлинику.
Оказание качественной первичной ме-

дицинской помощи – вопрос актуальный 
не только для сельских территорий, но и 
для краевого центра. Именно поэтому там 
проводятся процессы, призванные опти-
мизировать существующую структуру и 
найти скрытые резервы. Примером стало 
объединение в одно юридическое лицо тре-
тьей, шестой и девятой городских больниц.

Объединение – формальность. Однако она 
позволила открыть для жителей новую поли-
клинику. В четырехэтажном здании на ул. 
Петра Сухова в Барнауле принимают терапев-
ты, узкие специалисты, там же расположены 
кабинет профилактики и центр здоровья. 50 
млн руб. потребовалось на капитальный ре-
монт и приведение помещения к соответству-
ющим требованиям: установка подъемника 
для маломобильных пациентов, камер, про-
тивопожарной системы. По словам главврача 
горбольницы № 3 Александра Шпиготского, 
сейчас наблюдается около 44 тысяч пациентов.

– Мы расширяли площади, учитывали, 
что современные СанПиН требуют других 
подходов, чем в те времена, когда строились 
наши поликлиники. Люди будут находить-
ся в достойных условиях. А самое главное 
– оказание качественной медицинской по-
мощи на уровне первичного звена. А это в 
том числе разведение потоков по принципу 
«больной-здоровый».

Анна БОДАГОВА

Анастасия Агаркова: «Кондитер – профессия творческая».

Не перестроились
Первая неделя сентября не прошла для 
школьников бесследно – в выходные 
некоторые зачихали и затемпера-
турили. А тут еще в СМИ сообщили, 
что в конце августа группу детсада в 
Петропавловском районе из-за ОРВИ 
закрыли.

Бдительные родители младших школьников 
активно обсуждают в соцсетях и WhatsApp, уже 
не эпидемия ли это?

Мы решили проконсультироваться по этому 
вопросу в Роспотребнадзоре.

По словам Ольги Егоровой, начальника отдела 
эпидемиологического надзора и санитарной 
охраны территории Роспотребнадзора по Ал-
тайскому краю, для волнения нет причин.

Сезонное повышение заболеваемости ОРВИ 
традиционно начинается в сентябре, когда дети 
возвращаются с каникул в школы, малыши с дач 
и деревень в детские сады, а взрослые выходят 
из отпусков. Дети никак не могут смириться с 
тем, что пора потеплее одеваться, подростки до 
самых заморозков ходят без шапок. Да и взрослые 
не успевают перестроиться, приходят в холодные 
офисы одетыми по-летнему.

Как отметила Ольга Егорова, ОРВИ болеют кру-
глый год, с мая и в течение года циркулируют 
не гриппозные вирусы, а обычные – респира-
торные. В октябре заболеваемость, как правило, 
идет на спад.

Грипп тоже имеет сезонную направленность. 
Эпидподъем начинается традиционно в январе. 

Народ возвращается с новогодних каникул и 
начинает грипповать.

– Мы не рекомендуем пить какие-то таблетки, 
лекарства для стимуляции иммунитета во время 
сезонной заболеваемости в сентябре. Одевайтесь 
соответственно погоде, соблюдайте режим дня, 
вовремя делайте прививки против гриппа, они 
защитят и от части респираторных вирусов, – 
рекомендует Ольга Егорова.

По ее мнению, не стоит делать ажиотаж из сооб-
щений в СМИ о том, что закрыли группу в детском 
саду или класс в школе. Это нормальная ситуа-
ция. По санитарным нормам, если 20 процентов 
воспитанников или учащихся болеют, то группу 
или класс лучше закрыть, чтобы все пришли здо-
ровыми через неделю. Не стоит водить в учебное 
или дошкольное заведение детей с температурой 
или другими признаками ОРВИ. Лучше дать воз-
можность им выздороветь, в том числе и для того, 
чтобы остальные дети не пострадали.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Звонок спортивного обозре-
вателя «АП» застал 30-летнего 
обладателя олимпийского «се-
ребра» 2016 года в Москве, где он 
готовился пройти медобследо-
вание по окончании очередного 
успешного сезона.

– Сергей, какие чувства у 
вас вызывает фраза: «Я 
стал чемпионом мира»? И 
вызывает ли?

– Конечно, приятно, что по-
лучил новый титул. Тем более 
чемпионаты мира в нашем виде 
спорта проходят лишь раз в че-
тыре года. Но честно могу ска-
зать, что после Олимпийских 
игр, где царит гораздо более 
напряжённая атмосфера, все 
остальные соревнования вос-
принимаются уже совершенно 
иначе.

– В чём секрет феноменаль-
ной формы, благодаря кото-
рой вы впервые завоевали 
этот титул?

– В этом году подготовка была 
очень серьёзной, мы провели 
большое количество сборов. Сил 
было потрачено очень много, 
поэтому под конец чемпио-
ната ощущал себя абсолютно 
выжатым. Тем не менее в пер-
вом упражнении – стрельбе из 
пневматической винтовки с 10 
метров – был ещё достаточно 
свежим, поэтому и сделал ставку 
именно на него.

– Как удалось победить в 
этом упражнении, в кото-
ром меньше всего добива-
лись успехов?

– Я всегда был универсалом 
и старался выступать во всех 
видах программы. Уделял вни-
мание и пневматике, постоянно 
стараясь повысить свои пока-
затели. Да, в стрельбе из мало-
калиберной винтовки из трёх 
положений у меня больше всего 
медалей и окружающие всегда 
ждут, как я выступлю именно 
в этом виде программы. Чест-
но говоря, психологически это 
давит. В пневматике же никто 
особо не ждёт от меня больших 
достижений, поэтому решил по 
максимуму выступить именно 
в этом упражнении.

– По ходу финала вы уверен-
но лидировали, но в самом 
конце случился сбой и сопер-
ник из Хорватии сравнял 
счёт…

– Да, чуть-чуть потерял вни-
мание, отвлёкся буквально на 
секундочку и сделал очень 
неприятную пробоину (на 8,9 
очка. – Прим. «АП»). Тем не 
менее меня это очень сильно 
мобилизовало. И перед заключи-
тельным выстрелом, когда мы 
с Петаром Горсой уже боролись 
за первое место, я был очень 
уверен в себе, знал, что никак 
не могу проиграть. В итоге за-
вершил выступление весьма 
достойно (Сергей выбил 10,6, а 
хорват – 9,7. – Прим. «АП»). После 
этого сразу накрыла эйфория, 
все остальные чувства отошли 
на второй план.

– Кто первым из род-
ственников поздравил с 
победой?

– Даже не знаю, потому что 
когда взял телефон в руки по-
сле церемонии награждения 
и допинг-контроля, то увидел 
десятки сообщений и кучу про-
пущенных вызовов.

– Какие эмоции вызвала 
вторая золотая медаль, 
которую вы завоевали 
в командном турнире в 
стрельбе из трёх поло-
жений, да ещё и с мировым 
рекордом?

– Всё-таки не уделяю большого 
внимания командным победам, 
потому что у нас, как я считаю, 
индивидуальный вид спорта. К 
тому же на Олимпиаде не будет 
командных соревнований, за 
исключением смешанных пар.

– На следующий день рос-
сияне выступили не столь 

блестяще в личных соревно-
ваниях. С чем связан такой 
спад?

– Да, в личном старте в 
стрельбе из трёх положений 
результаты явно просели, что, 
вероятно, связано с общим 
утомлением. Жаль, не удалось 
завоевать олимпийскую лицен-
зию. Тем не менее в следующем 
году будет много соревнований 
– те же этапы Кубка мира, чем-
пионат Европы, Европейские 
игры в Беларуси, где можно 
будет заработать для страны 
недостающие квоты.

– Где планируете набирать-
ся сил перед следующим 
предолимпийским сезоном?
– С женой проведём отпуск 

на море. В октябре планирую на 
несколько дней приехать домой.

– Стрелки – спортивные 
долгожители. Вы уже дума-
ли, чем будете заниматься 
после окончания карьеры 
либо параллельно?
– Заниматься чем-то ещё сей-

час вообще невозможно, пото-
му что очень мало свободного 
времени. Я полностью сосре-

доточен на своём виде спорта 
и о завершении карьеры пока 
даже не думаю.

– А травмы в стрельбе слу-
чаются?
– Не сказать, что вид спорта 

травматичный, но они, безус-
ловно, бывают. Большие стати-
ческие нагрузки неблагопри-
ятно сказываются на общем 
физическом состоянии. У вин-
товочников часто болит спина, 
поясница. У пистолетчиков стра-
дают плечи, локти. Нужно уметь 
правильно восстанавливаться, 
потому что если находиться в 
длительном напряжении, то 
мышцы не выдерживают, а это 
чревато различными спазмами.

– Отношение к соревнова-
ниям у вас за долгие годы 
как-то изменилось?

– Я стал гораздо опытнее. 
Сейчас подхожу к соревнова-
ниям стараясь максимально 
исключить моменты, которые 
могут мне помешать успешно 
выступить. Постоянно совер-
шенствуюсь, чтобы быть более 
устойчивым как психологиче-
ски, так и физически.

– Кому посвящаете свои 
медали?

– Эти награды – плод коллек-
тивного труда большого количе-
ства людей, способствовавших 
моему хорошему выступлению. 
Им и посвящаю. Особо хочу по-
благодарить своего тренера Ев-
гения Крайнова, вложившего 
в меня очень много сил и вре-
мени. Также оружейника сбор-
ной России Дмитрия Афонина и 
олимпийского чемпиона Артёма 
Хаджибекова, который по-дру-
жески делится со мной своим 
бесценным опытом.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Каменский снова рвётся на Олимпиаду
Одну из самых ярких побед на чемпионате мира 
по стрелковому спорту, который проходил в юж-
нокорейском Чханвоне, одержал бийчанин Сергей 
Каменский, что стало прекрасным поводом для 
интервью.
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В Барнауле на День го-
рода прошло несколько 
спортивных событий, 
свидетелями которых 
стали тысячи горожан.

Безусловно, главным из че-
реды мероприятий стал меж-
дународный турнир по боксу 
«Великий бой на Великом Ал-
тае». Жители и гости города 
увидели пять зрелищных по-
единков с участием спортсме-
нов из Барнаула, Владивостока, 
Новосибирска, Дагестана, Ка-
захстана и Узбекистана.

Стоит отметить, что из по-
чётных гостей традиционный 
турнир в очередной раз посе-
тил депутат Государственной 
думы РФ, экс-чемпион мира по 
боксу среди профессионалов в 
супертяжёлом весе Николай Ва-
луев. Частые визиты на Алтай 
всемирно известного спортсме-
на по прозвищу Зверь с Востока 
вовсе не случайны. Ведь имен-
но в Барнауле последние годы 
работает его бывший тренер 
Манвел Габриэлян, ныне стар-
ший тренер возрождённого 
боксёрского клуба «Смена».

Воспитанники Манвела 
Оганесовича – братья Антоня-
ны выступали в главных боях 
вечера. Оба являются победи-
телями мировых первенств 
по кикбоксингу, сегодня пы-
таются построить карьеру 
в профессиональном боксе, 
не имея в послужном списке 

ни одного поражения. Вот и 
на этот раз братья продлили 
победную серию, одержав 
уверенные победы. Младший, 
Владимир, одолел 32-летнего 
Мурада Далхаева из Хасавюрта. 
Старший, Леон, всего за две ми-
нуты взял верх над Отабеком 
Ибрагимовым из Узбекистана.

Ещё в одном бою вечера 
опытнейший барнаульский 
боксёр Карен Аветисян усту-
пил молодому и перспектив-
ному Максиму Вошкову из 
Владивостока. Также состоя-
лась своеобразная матчевая 
встреча между бойцами из 
Новосибирска и Казахстана. 
Любопытно, что во всех трёх 
поединках победу празднова-
ли новосибирцы.

Другим спортивным со-
бытием на День города стал 

турнир по гиревому спорту 
в полумарафоне. На площа-
ди Советов состязались 30 
силачей из Барнаула, Бийска, 
Славгорода, Поспелихинско-
го и Тогульского районов. Ме-
роприятие проходило более 
четырёх часов, каждый лю-
битель железных игрушек в 
течение 30 минут совершал 
подъёмы в упражнениях «Тол-
чок» или «Рывок». Представи-
тельницы прекрасного пола 
демонстрировали силу только 
в рывке.

Не обошлось и без высоких 
достижений. Например, ма-
стер спорта Семён Платонов 
из Поспелихи, который зажи-
гал факел на прошлогодней 
летней олимпиаде сельских 
спортсменов Алтая, обновил 
рекорд края. За полчаса он 

540 (!) раз толкнул две гири 
по 16 кг. Для сравнения: ре-
корд России в полумарафоне 
среди мужчин составляет 613 
подъёмов и поспелихинскому 
силачу осталось совсем немно-
го для покорения заветного 
рубежа.

Традиционно в День города 
состоялись различные шах-
матные турниры. Любители 
сражались на свежем воздухе 
на площади Сахарова, а силь-
нейшие ветераны оспаривали 
первенство в краевом шахмат-
ном клубе. За призы боролись 
около полусотни участников, 
победу одержал многократный 
чемпион края, вице-президент 
Федерации шахмат Алтая Вик-
тор Гемпель.

Георгий МАНГАСАРЯН, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Сила есть – и ум пригодится!

Трофеи для лучших. 

В атаке Владимир Антонян (справа).Общение на языке шахмат.

Сергей Каменский пополнил список алтайских чемпионов мира.

Гири – не для слабаков!

Первый гол 
за сборную

Воспитанник алтайского футбола впервые отме-
тился голом за национальную команду.

Произошло это в товарищеском матче сборных 
России и Чехии, который состоялся 10 сентября в Ро-
стове-на-Дону. Воспитанник барнаульского «Динамо», 
а ныне полузащитник санкт-петербургского «Зенита» 
Александр Ерохин забил на 78 минуте, после чего 
счёт стал 4:1 в пользу россиян. Он замкнул головой 
подачу с углового Константина Рауша. Окончатель-
ный счёт установил одноклубник Ерохина Дмитрий 
Полоз – 5:1. 

Это первый случай, когда наш футболист отметил-
ся на уровне сборной. Самый известный алтайский 
футболист Алексей Смертин провёл в футболке на-
циональной команды 55 матчей, но забить не смог.

Мажорный финиш
Алтайский легкоатлет Сергей Шубенков завершил 

сезон победой на Кубке Континентов.
Соревнования прошли 8 – 9 сентября в чешской 

Остраве. В беге на 110 метров с барьерами не было 
равных лидеру мирового сезона и победителю «Брил-
лиантовой лиги» Сергею Шубенкову, представляю-
щему Европу. Он финишировал с результатом 13,03 
секунды, оставив соперников далеко позади. Ямаец 
Рональд Леви, выступающий за команду Америки, 
пробежал дистанцию за 13,12 секунды, действующий 
чемпион Европы Паскаль Мартино-Лагард из Франции 
и вовсе показал невзрачные 13,31.

Олимпийский уровень
Алтайские спортсмены успешно выступили на 

чемпионате России и Всероссийских соревнованиях 
по гребле на байдарках и каноэ.

Состязания с участием гребцов из 22 регионов про-
ходили с 5 по 9 сентября в Краснодаре. Олимпийский 
чемпион Лондона 2012 года Александр Дьяченко, ныне 
представляющий интересы Алтайского края, завое-
вал «золото» в байдарке-одиночке на дистанции 200 
метров. На этой же дистанции в паре ещё с одним 
алтайским гребцом – Кириллом Ляпуновым он стал 
первым в байдарке-двойке. 

Оба спортсмена, а также Ирина Андреева и Андрей 
Крайтор продолжают подготовку к грандиозному Куб-
ку чемпионов, который 21 – 22 сентября состоится в 
Барнауле.

Непростой экзамен
Волейболисты барнаульского «Университета» при-

няли участие в Кубке Сибири и Дальнего Востока.
Соревнования прошли 8 – 9 сентября в Кемерово. 

Барнаульская команда оказалась единственным пред-
ставителем высшей лиги «А» в компании трёх клубов 
Суперлиги. «Студенты» уступили «Кузбассу» со счётом 
0:3 (22:25, 18:25, 21:25), а в матче за третье место также 
в трёх партиях проиграли красноярскому «Енисею» – 
17:25, 15:25, 21:25. 

Обладателем трофея впервые стал «Кузбасс», который 
в финале сломил сопротивление новосибирского «Локо-
мотива» (3:2). Теперь «Университет» будет готовиться к 
Кубку России, первый тур которого стартует в Сургуте 
17 сентября.

Московское «серебро»
Тхеквондистка Анастасия Анохина из Барнаула 

заняла второе место на Международном турнире 
Russia Open.

Рейтинговые соревнования по тхеквондо ВТФ прохо-
дили 3 – 6 сентября в Москве. В них участвовали более 
700 спортсменов, представляющих 17 стран: Иорданию, 
Сирию, Египет, Россию, Украину, Узбекистан, Казахстан, 
Иран и т. д. Турнир проводился в двух дисциплинах 
– «Технический комплекс «пхумсэ» и «Спарринг». Вос-
питанница краевой СШОР по тхеквондо «Олимпийские 
надежды» Анастасия Анохина заняла второе место в 
весовой категории до 49 кг.

Полтысячи участников
В Барнауле состоялось первенство Сибири по дзюдо 

среди спортсменов до 18 лет.
В соревнованиях, проходивших 8 – 9 сентября в 

манеже АлтГТУ, выступали 490 дзюдоистов из 11 ре-
гионов СФО. Они боролись за путёвки на первенство 
России, которое в ноябре состоится в Тюмени. Самые 
большие делегации выставили Красноярский край 
(107 спортсменов), Алтайский край (94) и Новосибир-
ская область (72). 

С приветственным словом к участникам на церемо-
нии открытия обратился экс-чемпион мира и Европы, 
призёр Олимпийских игр Иван Нифонтов. В итоге 
алтайские дзюдоисты завоевали девять медалей: две 
золотые, шесть серебряных и одну бронзовую. По-
бедительницами стали Юлия Левчук (СШОР «Олим-
пия») и Яна Полевод (СШОР «Спарта»), выступавшие в 
категориях 44 и 48 кг соответственно. Спортсмены, 
занявшие первое и второе места, выполнили разряд 
кандидата в мастера спорта.

«Динамо» – чемпион!
Воспитанники барнаульского «Динамо» выиграли 

Юбилейный кубок ДФЛ.
В финале турнира, проходившего в Анапе, динамов-

цы 2006 года рождения (тренер Станислав Карингин) 
обыграли саранскую «Мордовию» – 5:0. По дублю в этой 
встрече оформили Артём Андрух и Максим Хохлов, 
ещё один гол на счету Родиона Куляхтина. Бронзовым 
призёром турнира стала команда «Кожаный мяч им. 
Р. Павлюченко» (Ставрополь). На групповом этапе «Ди-
намо» не потерпело ни одного поражения, а разница 
мячей составила 34:3. Артём Андрух в итоге был при-
знан одним из лучших игроков турнира. Церемонию 
награждения проводил президент ДФЛ наш земляк 
Виктор Горлов.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Шанс на победу
На Алтае ожидается настоящий спортивный уик-энд.

 –   
барнаульский «Коммуналь-
щик» начинает осеннюю се-
рию домашних матчей.

На финише чемпионата 
России по хоккею на траве в 
женской Суперлиге алтайская 
команда все матчи будет про-
водить на домашнем поле. 13 – 
14 сентября «Коммунальщик» 
сыграет с клубом «Динамо-Э-
лектросталь» (Московская об-

ласть). В турнирной таблице барнаульские хоккеистки на пятом 
месте, имея в копилке 11 очков. Начало игр – в 18.00. Стадион 
«Коммунальщик» находится по адресу: ул. Малахова, 134.

 –   в Павловске состоятся юбилейные 
фестиваль и спартакиада студенческих отрядов Сибири.

На местном стадионе «Юность» будут соревноваться 1100 
бойцов студенческих отрядов Алтайского края, а также пред-
ставители 9 сибирских регионов, руководители региональных 
штабов и ветераны стройотрядовского движения. Фестиваль 
и спартакиада студенческих отрядов Сибири проводятся в 
десятый раз. Состоятся соревнования по волейболу, мини-фут-
болу, перетягиванию каната, дартсу, армспорту, чирлидингу, 
участники будут выполнять нормативы ВФСК ГТО. Открытие 
фестиваля – 14 сентября в 18.00.

  стартует 
традиционный Всероссийский 
день бега «Кросс нации-2018». Со-
ревнования пройдут в этот день 
во многих городах и районах 
края. Главный старт состоится 
в Барнауле на площади Советов, 
начало – в 12.00. Будут поощре-
ны самый старший спортсмен 
среди мужчин и женщин, са-
мый младший среди детей, 
большая спортивная семья.

  на стадионе «Динамо» пройдёт матч в рамках 
первенства России среди команд ПФЛ, зона «Восток». «Динамо» 
(Барнаул) встретится с командой «Сахалин» (Южно-Сахалинск). 
Начало игры – в 18.30. Стоимость входного билета – 100 рублей, 
программки к матчу – 40 рублей.
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